

HOROYA

TRAVAIL
JUSTICE
SOLIDARITÉ

25
FRANCS

REDACTION, IMPRIMERIE PATRICE LUMUMBA, 2^{ème} ETAGE B. P. 341 — CONAKRY TEL.: 51-50

Ouverture du séminaire Médico-Social sur l'enfant

«Nous devons favoriser le développement harmonieux des enfants au sein de nos populations»

Souligne Hadja Loffo Camara

L'ouverture d'un Séminaire sur la protection médico-sociale de l'enfant organisé par le ministre de la Santé Publique et des Affaires Sociales avec l'assistance de l'UNICEF a eu lieu lundi 26 Décembre à l'Ecole des Cadres du Parti.

Placé sous la présidence effective de Mme Hadja Camara Loffo, membre du B.P.N. et secrétaire d'Etat aux Affaires Sociales et sous la direction technique du Dr. Kader Mohamed, médecin-chef des services de pédiatrie de Donka, ce séminaire groupe des cadres du ministère de la Santé et des services médicaux des différentes régions administratives du pays.

La cérémonie a été rehaussée par la présence de Dr. Mamouna Touré, membre du B.P.N. et Directeur de Pharmaguinée, et de Dr. Kéita Ousmane, directeur de Cabinet du ministère de la Santé.

A cette occasion, Mme Hadja Camara Loffo a prononcé le discours ci-dessous :

sommes de nouveau réunis ici pour apprendre, discuter, échanger nos idées sur quelques aspects des problèmes médico-sociaux de l'enfance.

Ce sujet important qui est celui de l'enfance en général et singulièrement celui de l'Enfance au sein de notre Révolution, mérite toute notre attention, toute notre sollicitude.

En effet l'enfant d'aujourd'hui n'est-il pas le citoyen à part entière,

M. Léon Maka a présidé la conférence économique régionale de Boké

Dans le cadre de sa visite entreprise depuis 3 semaines à travers la Basse-Guinée le Président de l'Assemblée, M. Léon Maka, secrétaire permanent du B.P.N. accompagné de l'Inspecteur des affaires administratives M. Barry Sékou Yaya, a présidé le 17 décembre 1966 à la Permanence fédérale de Boké, une conférence économique régionale groupant outre les membres du Bureau Fédéral, des comités directeurs de la Fédération, les Comités Régionaux des Femmes et de la JRDA, l'Union Locale ainsi que les Chefs des Services Régionaux.

Ensuite il a adressé à la Fédération de Boké ses vives félicitations pour la parfaite mobilisation des militants autour des mots d'ordre de la Production qui lui a permis d'atteindre et de dépasser les normes fixées. La Conférence a ensuite procédé à la répartition des normes en palmistes, arachides et sésames entre les sections et cela dans le but de faciliter et le contrôle de l'utilisation des fonds consentis et l'écoulement normal et régulier des produits vers les points de stockage.

S'agissant de la commercialisation des arachides dont l'action néfaste des commerçants véreux compromet sérieusement le contrôle de ce produit par les autorités, la Conférence a félicité et encouragé la Section de Boulleré qui a pris des mesures appropriées face à la sortie clandestine des arachides de leur Arrondissement.

La Conférence a par ailleurs demandé aux Secrétaires à l'Economie des Sections et du Bureau Fédéral d'inventorier les quantités de produits commercialisés et stockés dans les Arrondissements en vue de leur rapide écoulement vers les Centres de stockage de Boké, Binti-midia et Kamsar, ils sont également chargés de contrôler dans les Comités de base les quantités de semences et de veiller à leur conservation jusqu'aux prochaines cultures.

Pour clôturer les travaux de cette Conférence, le Délégué du B.P.N., a invité les responsables et militants de Boké à redoubler de courage et de vigilance pour accroître et sauvegarder les acquis de la Révolution.



Une vue de la salle des séminaristes

Depuis quelques années, une tradition heureuse a pris place au programme d'activités de notre Département.

Cette tradition consiste à réunir au moins une fois par an, quelques cadres para-médicaux et médico-sociaux de différents services sanitaires pour leur apporter de nouveaux éléments théoriques et pratiques susceptibles d'entraîner dans leur mentalité, une compréhension, une évolution sans cesse croissante pour affronter les tâches quotidiennes que l'état sanitaire de notre pays impose.

Ces tâches sont multiples, variées et réclament en permanence une parfaite disposition d'esprit. Il faut assainir les milieux

de vie, favoriser le développement harmonieux des enfants au sein de nos vaillantes populations qui restent encore victimes de tant de méfaits de l'ignorance ! Un tel programme nécessite une somme considérable de connaissances qu'il faut sans cesse approfondir.

C'est en partant de cette profonde conviction, que dans tous les domaines de notre activité nationale, des séminaires sont organisés. Ils se suivent, ou se déroulent en même temps, chacun des organisateurs de ces séminaires veut apporter sa contribution de qualité à l'oeuvre de reconstruction nationale instaurée par le Parti et le Gouvernement.

Et c'est pourquoi nous

l'adulte en formation, qui, demain prendra la relève
(Suite page 2)

LA MOISSON



C'est la moisson. Partout dans les champs les producteurs s'affairent partout, qui à couper les riz, qui à réunir les gerbes, qui à transporter les boisseaux, qui à battre ou à vanner le riz.

Sur notre photo, des moissonneurs à Kabak (R. A. Forécariah).

LA VIE DANS LA NATION

(Suite de la première page)

pour nous aider, parfaire, ou parachever ce que nous avons entrepris pour le plus grand bien de notre pays ?

Ce séminaire médico-social qui se tient après tant d'autres, tous consacrés à l'amélioration des connaissances, indispensables à la bonne organisation et à la bonne marche des activités de protection des mères et des enfants doit revêtir pour tous les participants une importance particulière eu égard aux problèmes brûlants de l'heure ; problèmes dont la solution aux multiples aspects est conditionnée par l'état de santé physique et menta-

« Nous devons favoriser le développement harmonieux des enfants au sein de nos populations »

le et social de l'ensemble de nos populations.

Nous savons tous ici que l'organisme humain a besoin d'attentions multiples pour se développer correctement, acquérir les forces, la vitalité physique et mentale indispensables à la réalisation de sa destinée sociale.

Nos populations actuelles sont restées longtemps victimes de mauvaises conditions hygiéniques de vie et de pratiques alimentaires défec-

tuieuses, qui ont entraîné un affaiblissement de l'organisme et des capacités intellectuelles pas toujours satisfaisantes.

Nous voulons remédier à ce malheureux état de chose et c'est ce qui explique que depuis notre accession à l'indépendance, la doctrine de la santé a évolué vers la Prophylaxie, la Prévention, l'Education pour aider les populations à se « tirer d'affaire », et surtout donner aux jeunes générations les possibilités de développement physique et intellectuel plus intéressantes. C'est pour toutes ces raisons que le gouvernement accorde une place de choix à notre Département pour son vaste programme sanitaire en faveur de nos populations.

La preuve est que : en 1958 l'Etat a accordé 682 365 000 Fr au département de la santé.

En 1965 - 1 666 832 000 francs soit 7% du budget général ont été consacrés à ce département.

Nous considérons tous que le Service de Protection Médico-Social des Mères et des enfants constitue une des filières, sinon la base sûre du travail d'éducation et de Prévention qui est prévue dans notre programme de santé publique. C'est pourquoi, il est souvent fait appel au personnel de ces services pour créer en eux une mentalité nouvelle, une volonté de bien faire le travail qui leur est confié.

La tenue de ce séminaire nous offre une excellente occasion pour lancer un nouvel appel à tous les cadres paramédicaux et médico-sociaux afin d'affermir leur conscience professionnelle.

Aux une, bien sûr nous adresserons des félicitations pour l'accomplissement honnête de la tâche très délicate mais combien exaltante que notre service leur a confiée. Nous devons les féliciter pour l'application correcte des mots d'ordre de notre service à savoir :

- la ponctualité, l'exemple de la propreté, la conscience professionnelle, garder le secret professionnel, la discipline et la vigilance etc ; tandis que pour d'autres et ils sont nombreux, nous devons encore attirer leur attention sur la somme d'efforts inévitables que chaque cadre doit fournir dans l'exercice de ses fonctions pour mener à bien l'ensemble du programme.

Vous savez tous par expérience personnelle que le travail du Service de Santé est délicat, il demande beaucoup de disponibilité envers les « autres » et je dirai même un certain sens de la charité, de l'amour du prochain.

Je souhaite que les acquis positifs de notre noble labeur se renforcent et se multiplient sans ces-

se pour que les enfants d'aujourd'hui qui ont la chance de voir le jour sous un ciel libre eterein, saient des adultes forts et, dont la croissance et le développement psycho-moteur n'auront été entravé par aucune négligence coupable.

La responsabilité est lourde, mais nous sommes capables de l'affronter et faire face à toutes les activités qui concourent aux succès de nos projets et singulièrement le projet de voir naître chez nous, des enfants sains et vigoureux et qui se développent en conservant la même vigueur, la même vivacité intellectuelle.

Rappelons à l'intention de nos lecteurs que ce séminaire se tiendra jusqu'au 6 janvier 1967 avec les interventions de plusieurs professeurs qui traiteront tous les thèmes relatifs à la Protection médico-sociale de l'enfant.

Réunion de la section syndicale des Travailleurs de l'Education de Mamou

Le bureau de la section syndicale des travailleurs de l'Education de Mamou a tenu le samedi 10 décembre 1966, une importante réunion élargie au niveau des principaux cadres de l'enseignement du centre urbain.

Cette réunion, présidée par le camarade Diallo Ibrahima Kaba, membre de l'Union locale de Mamou, avait à son ordre du jour les points suivants :

- Prise de contact des travailleurs de l'Education à l'occasion de la rentrée scolaire.

- Préparation des candidats aux divers examens professionnels de l'enseignement année scolaire 1966-67.

- Conseils pratiques pour le bon fonctionnement des CER, le placement des cartes syndicales et divers.

A cette occasion, M. Ibrahima Kaba, a développé le rôle important du syndicat des travailleurs de l'Education dans le combat pour la défense des intérêts de la Révolution des éducateurs et des enfants de la nation guinéenne.

S'agissant de la préparation des maîtres aux exa-

mens professionnels l'orateur a dit en substance : « Plus qu'un simple devoir, notre contribution à la formation professionnelle des jeunes maîtres est une dette à laquelle nous sommes tenus de nous acquitter envers eux ».

Ensuite les directeurs des écoles et responsables des établissements scolaires ont tour à tour souligné les problèmes qui se posent à leur niveau.

Le bon fonctionnement des CER a été entre autres la principale question à laquelle s'est penché la conférence.

Les orateurs ont manifesté leur désir de voir multiplier ce genre de réunions éducatives qui contribuent avantageusement à resserrer les liens de fraternité entre les travailleurs de l'Education.

Enfin, la tenue d'une prochaine réunion syndicale élargie au niveau des professeurs des 2e, 3e cycles et du CER a été prévue dans la 2e quinzaine du mois de décembre 1966.

Ibrahima KABA

CAMARADES MILITANTS! AMIS LECTEURS!

BIENTOT LA FIN DE L'ANNEE!

REABONNEZ-VOUS, FAITES SOUSCRIRE

UN NOUVEL ABONNEMENT A HOROYA B. P. 341

HOTEL CAMAYENNE

POUR LA NUIT DU SAMEDI 31 DÉCEMBRE 1966

MENU

VELOUTE DE VOLAILLE
AUX CHAMPIGNONS

☆

BOUCHE A LA REINE

☆

TIMBALE DE PIGEON AUX OLIVES
POMME ANNA

☆

SALADE ENDIVA

☆

FROMAGE MIXED

☆

GATEAU NOUVEL AN

☆

CORBILLE DE FRUITS

☆

CAFE EXPRESS

Dans son cadre d'ambiance, vous danserez et vous vous amuserez jusqu'à l'aube.

N'OUBLIEZ PAS

DE RETENIR VOTRE PLACE D'AVANCE

LA GUINEE - L'AFRIQUE - LE MONDE

L'U. S. P. A. soutient les mouvements de libération en Afrique

(Suite de la page 4)
libération nationale de leur peuple ;

— Réaffirme sa condamnation du colonialisme fasciste du Portugal, qui cherche vainement et criminellement à perpétuer en Afrique la domination et l'exploitation de milliers de travailleurs africains ;

— Dénonce et condamne l'appui politique et l'aide matérielle (financière et en armements) que certaines puissances portent au gouvernement colonial-fasciste du Portugal ;

— Engage les organisations syndicales africaines et toutes les organisations ouvrières nationales ou internationales éprises de paix et de liberté à apporter aux travailleurs de la Guinée dite portugaise, des Iles du Cap Vert et de Mozambique une aide efficace pour le développement de la lutte difficile qu'ils mènent contre le colonialisme portugais.

Le Congrès Résolution sur l'Afrique du Sud

Le Congrès Extraordinaire de l'USPA, réuni à Dar-Es-Salam du 2 au 6 décembre 1966 et auquel ont assisté les délégués de 22 pays indépendants d'Afrique.

(a) — Condamne avec véhémence la politique de l'apartheid et de la discrimination raciale pratiquée par le Gouvernement de l'Afrique du Sud qui tend à maintenir par la force brutale, l'oppression et l'exploitation des travailleurs noirs ;

(b) Constate avec indignation que le Gouverne-

ment raciste de l'Afrique du Sud loin de prendre en considération les résolutions sur les libertés démocratiques adoptées par le 2ème Congrès de l'USPA tenu en 1964 à Bamako a au contraire intensifié sa violente campagne de terreur et de répression contre les dirigeants syndicalistes et politiques en Afrique du Sud pour leur patriotisme, exécutant 53 d'entre eux et condamnant à la prison plus de 8000 pour des périodes allant d'un an à l'emprisonnement à vie ;

(c) — Salue chaleureusement la résistance des forces engagées par les travailleurs et le peuple de l'Afrique du Sud dans la lutte pour l'unité et contre la terreur fasciste et l'asservissement imposé par le Gouvernement de l'Afrique du Sud ;

(d) — Invite les travailleurs de l'Afrique et du monde ainsi que leurs organisations à mener la lutte pour aider leurs frères en Afrique du Sud à se libérer du fascisme, du racisme et de l'exploitation.

Un avion américain s'écrase à Da-Nang: 125 morts

125 morts, 30 blessés : tel est le triste bilan de la catastrophe aérienne qui s'est produite samedi près de Da Nang où l'appareil américain transportant du matériel de guerre s'est écrasé sur une agglomération peuplée du secteur de Hoa Vang. Les quatre membres de l'équipage avaient également trouvé la mort dans cet accident.

«Luna 13» a atterri en douceur sur la lune

(Suite de la page 4)

n'ont pas encore annoncé quelle était sa mission exacte. Si c'est une mission photographique elle n'apportera pas de surprise, mais il est possible que la sonde soviétique fasse également autre chose, comme par exemple, analyse chimique du sol de la lune, la mesure des variations de sa tempéra-

re etc.

Il n'est pas exclu également que des animaux vivants puissent se trouver à bord de luna 13 puisque les soviétiques ont toujours dit que les animaux précéderont les premiers cosmonautes soviétiques sur la lune. Mais ce n'est là qu'une hypothèse.

CONNAISSANCE DE L'UNIVERS

LA TERRE

Q. : Et c'est ce voyage qui est à l'origine du rythme des saisons sur la Terre ?

R. : Oui, les saisons sont dues à ce que la Terre se tient penchée pendant qu'elle fait le Tour du Soleil. Son axe Nord-Sud n'est jamais planté droit, mais toujours incliné de la même façon sur son orbite. Si l'axe de la Terre n'était pas incliné sur son orbite, il n'y aurait pas de saisons. Pendant toute l'année, partout sur la Terre, le jour et la nuit auraient la même longueur, et jour après jour, la température resterait à peu près constante.

Q. : La Terre continuerait à tourner, mais la vie y serait alors bien monotone ?

R. : Il y aurait toutefois encore le rythme quotidien du jour et de la nuit.

Q. : A quoi est dû ce rythme-là ?

R. : Le fait que la Ter-

re tourne sur elle-même, jour après jour, nous fait voir le ciel s'éclairer quand le Soleil se lève, s'assombrir quand le Soleil se couche. En réalité, ce n'est qu'une impression, car jamais le Soleil ne se lève ni ne se couche. Il a seulement l'air de le faire parce que la Terre tourne sur elle-même.

Q. : Comment cela ?

R. : Eh bien ! le matin, on a l'impression que le Soleil se lève parce que la partie du monde que nous habitons se tourne vers le Soleil. Il fait jour, pour nous, tant que nous nous trouvons face au Soleil. Quand notre partie du monde se détourne du Soleil, on a l'impression que le Soleil se couche — l'impression seulement puisque le Soleil brille toujours, mais sa lumière ne peut pas arriver à la fois sur les deux côtés de notre planète qui est ronde. Quand la lumière arrive sur un côté, l'autre côté est dans l'ombre de la planète, et pour celui-ci, il fait nuit.

La Terre fait un tour complet sur elle-même, une rotation, en 24 h, ce qui représente pour nous un jour et une nuit. Durant le 1/2 tour — qui est pour nous le jour — nous avons l'impression que le Soleil traverse le ciel au-dessus de nous en décrivant un demi-cercle.

Naturellement, durant le demi-tour suivant qui est pour nous la nuit, ce sont les habitants de l'autre côté de la Terre qui voient le Soleil traverser «leur ciel».

Q. : Et à quelle vitesse tourne la Terre ?

R. : Ah ! cette vitesse n'est pas la même pour tous les points de la Terre, puisque celle-ci a une forme sphérique. La Terre en effet tourne sur elle-même comme une boule que l'on ferait tourner en la tenant entre deux doigts. Le mouvement de la boule se fait autour d'une ligne imaginaire, que l'on appelle axe, et qui irait d'un doigt à l'autre en passant juste par le centre de la boule.

L'axe de la Terre va d'un point à l'autre de la Terre. Ces deux points, pôles Nord et Sud, restent presque complètement immobiles pendant que la Terre tourne sur elle-même. On comprendra facilement en effet que près des pôles, un point de la surface de la Terre ne décrit qu'un petit tour seulement autour de l'axe, aussi sa vitesse de rotation est-elle faible. C'est ainsi qu'à Tromsø, petite ville au Nord de la Norvège, non loin du Pôle Nord, la vitesse de la Terre n'atteint pas 600 km à l'heure. A Paris ou à New-York, qui décrivent un cercle plus grand, la vitesse de rotation dépasse 1 000 km à l'heure. La partie de la Terre qui tourne le plus vite est la ligne de l'Equateur, ligne imaginaire qui fait le tour de la Terre à mi-chemin entre les deux pôles. Là, la vitesse de rotation est de 1 666 km à l'heure.

Q. : Et la Terre tourne régulièrement, sans à-coups ?

R. : Oui ! C'est pour cela que nous ne le sentons pas tourner. De plus, terre, eau et air, tout tourne ensemble. Quand tout bouge à la fois, c'est comme si rien ne bougeait. C'est ce qui arrive lorsque vous vous trouvez en chemin de fer. Quand le train à côté du vôtre marche dans la même direction et à la même vitesse que la vôtre, vous avez l'impression d'être immobile.

MILITANTS DU
P.D.G. !
CONSIDEREZ-
VOUS COMME
SOLDATS !
ORGANISEZ-
VOUS !
PRENEZ TOUTES
LES INITIATIVES
CREATRICES
POUR
CONSOLIDER LES
BASES DE LA
REVOLUTION !

HOROYA

TRAVAIL — JUSTICE — SOLIDARITE

Organe Quotidien du Parti Démocratique de Guinée
COMPTES CHEQUES POSTAUX (C.C.P.) 7770
BANQUE CENTRALE R. G. (B.C.R.G.) 32-34-58

Travaux du congrès de l'U. S. P. A. L'U. S. P. A. soutient les mouvements de libération en Afrique

L'U.S.P.A., dans son Congrès à Dar-Es-Salam a pris les résolutions de soutien suivantes en faveur de la Guinée Bissao, le Mozambique et l'Afrique du Sud.

Le Congrès extraordinaire de l'U.S.P.A., tenu du 2 au 6 décembre à Dar-Es-Salam ;

Ayant pris connaissance de la situation qui prévaut en Guinée dite Portugaise, aux Iles du Cap Vert et au Mozambique :

- Fortement indigné par les actes de barbarie commis quotidiennement contre les populations et patriotes de ce pays, les bombardements aériens criminels perpétrés par les colonialistes.

- Convaincu de la nécessité urgente d'apporter une aide efficace aux combattants de ces pays africains, de la part des travailleurs de l'Afrique et de toutes les organisations ouvrières éprises de paix et de liberté ;

- Salue la lutte victorieuse du peuple de la Guinée dite Portugaise, des Iles du Cap Vert et de Mozambique menée sous la direction du PAIGC et du FRELIMO ;

- Encourage les travailleurs de ces pays et leurs organisations nationales ouvrières à renforcer chaque jour davantage leur action patriotique dans le cadre de la lutte armée de

(Suite page 3)

L'Engin spatial soviétique «Luna 13» a atterri en douceur sur la lune

Noël avait rendez-vous avec la lune. L'engin spatial soviétique Luna 13 a en effet atterri en douceur samedi soir, sur l'astre blafard, deux jours avant la pleine lune.

C'est le troisième engin à se poser en douceur sur la lune. Le premier a été Luna 9 qui atterrit dans l'océan des tempêtes, le 3 février 1966. Sonde d'une centaine de kilos elle transmet une vue panoramique du paysage lunaire que sa camera photographia à 60 centimètres du sol dévoilant des détails de l'ordre du millimètre.

Le second engin fut américain, Surveyor qui se posa également dans la mer des tempêtes, le 2 juin 1966. Toutes les autres tentatives antérieures à Luna 9 ou postérieures à Surveyor 1, ont échoué. L'exploit de Luna 13 est donc à signaler. Luna 9

et Surveyor 1, en prenant des photos extrêmement précises du sol lunaire, ont montré que ce dernier était dur.

Que révèlera Luna 13 ? Les experts soviétiques

(Suite page 3)

L'Union minière du Haut-Katanga doit transférer son siège à Kinshasa

Le gouvernement du Congo-Kinshasa a décidé mercredi de suspendre jusqu'à nouvel ordre toutes les exploitations de cuivre de l'Union minière du Haut Katanga. Il a d'autre part mis sur pied un conseil d'administration provisoire qui gèrera les biens de l'Union jusqu'à la fin de l'année. Passé ce délai,

c'est-à-dire le 1er janvier, ce conseil deviendra définitif.

Rappelons que le gouvernement congolais a déjà pris la décision de nationaliser à partir du 31 décembre toutes les actions de l'Union, si celle-ci ne transférerait pas son siège social dans la capitale congolaise.

Sports... Sports...Sports...

TOURNOI DE FOOTBALL

Guinée Maritime et Guinée Forestière

font match nul 1 - 1

ce soir à partir de 21 heures

Moyenne-Guinée contre Haute-Guinée

C'est sous la présidence d'honneur du général Diané Lansana, membre du BPN et ministre de l'Armée populaire et du service civique et en présence de quelques centaines de spectateurs qu'a débuté dimanche après-midi le second tournoi de football de fin d'année. Quatre sélections des délégations ministérielles et une sélection nationale participent cette année à ce grand rassemblement sportif qui groupe plus de quatre vingt meilleurs footballeurs de la nation. Son but principal, puisqu'il devient désormais une institution sportive permanente, est de découvrir de nouveaux éléments afin de renover le « onze national ».

Ce match d'ouverture, qui a opposé les sélections de la Guinée Maritime et de la Guinée Forestière nous a permis d'espérer dans ce domaine. Car bien que le jeu fut d'un niveau moyen, il nous a amené à considérer certains joueurs sur lesquels nous pourrions compter dans un proche avenir.

Kéita Ibrahima, intérieur droit (Ligue Maritime), Sandi Bernard, ailier gauche (Ligue Maritime), Sano Mamadi, gardien de but (Guinée Forestière) et peut être Bangoura Ousmane dit « Pélé » arrière gauche (L.M.) ont été de ceux-là. Chacun d'eux a, dans son poste respectif, donné satisfaction. Le meilleur de tous a été sans doute Kéita Ibrahima. Ce jeune, souvent condamné

par l'opinion publique pour son esprit parfois vindicatif, a été admirable dimanche. Il était partout et s'est montré « agressif » durant toute la partie. Son but (55e minute) en est une belle illustration.

donc attendre la 60e minute pour assister à un changement de la physionomie du jeu, lorsque sur action personnelle menée depuis le centre du terrain, l'intérieur de la Ligue Maritime Kéita Ibrahima ouvrit la marque.



La sélection de la Guinée-Forestière

FILM DU JEU

A part les cinq premières minutes caractérisées par une légère domination de l'équipe locale, la première mi-temps fut peu passionnante.



Sur notre photo : La vedette du match Guinée Maritime - Guinée Forestière, l'intérieur droit Keita Ibrahima (Conakry-II).

Les joueurs de part et d'autre, se montrèrent nerveux et maladroits. Ce fut également le cas pendant les dix premières minutes de la seconde période. Il a fallu

Puis comme fouettés, pour ainsi dire, par ce but, les attaquants de la sélection Maritime devinrent plus agressifs. Kéita Ibrahima surexcité par son but, le fut encore plus, mais il ne trouva pas les compréhensions des siens. Ce qui permit aux joueurs de la Guinée Forestière de renverser la situation en égalisant à la 73e minute par leur intérieur-gauche Karim Sylla sur une action dont l'ailier droit Abdou fut à la base. Après quoi, le jeu resta stationnaire sans que le tableau d'affichage subisse un changement jusqu'au coup de sifflet final de M. Jean Louis Faber.

Ce soir à 21 heures, sera joué le second match entre les sélections de la Moyenne Guinée et de la Haute Guinée. Cette rencontre sera placée sous la présidence d'honneur de M. Sagnon Mamadi, gouverneur de la région administrative de Conakry.

Abou BANGOURA



En match retour de la finale de la coupe d'Afrique des clubs champions, le Stade d'Abidjan a battu dimanche à Abidjan le Réal de Bamako par le score de 4 buts à 1.

LA GUINEE - L'AFRIQUE - LE MONDE

M. Damantang a invité les militants de Madina-Ouara à produire plus

(Suite de la première page) ting organisé par les militants de la section de Madina-Ouara, a été l'occasion pour le Ministre délégué, d'exhorter une nouvelle fois les militants à la production qui est le premier critère de l'engagement dans la Révolution.

Le Vendredi, M. Damantang Camara a, au cours d'une Conférence tenue dans l'Arrondissement central de PITA, traité plusieurs thèmes dont notamment, l'action du P.D.G. en faveur de la libération, l'émancipation

et le bien-être des masses africaines, la mystique du travail et enfin la production. Le Ministre délégué a particulièrement insisté sur ce dernier point qui, a-t-il dit, est le seul moyen par lequel nous pouvons atteindre notre objectif final qui est le bonheur de notre peuple.

M. Damantang Camara a terminé son exposé par un commentaire des circulaires du Secrétaire Général du Parti, circulaires qui, on le sait, ont trait à la campagne agricole et la commercialisation des produits de cette année.

La Fédération de Fria fait le bilan de la campagne de production

Poursuivant sa tournée a travers les Régions de la Guinée-Maritime M. Léon Maka, Membre du Bureau Politique National, a séjourné dans la Fédération de Fria du 12 au 14 décembre 1966.

Le 14 décembre 1966, il a présidé la Conférence Economique de Fria, sur la commercialisation des produits qui a groupé le Bureau Fédéral, les Comités Directeurs et les Responsables des services de Guinexport, de la Banque et de la Production.

Dans le discours qu'il a prononcé à cette occasion

le secrétaire fédéral a fait le bilan de la campagne 1965/66, et réaffirmé la volonté inébranlable des militants qui doivent rester toujours à l'avant-garde économique et sauvegarder les acquis de notre Révolution.

M. Léon Maka a ensuite pris la parole pour expliquer le contenu de l'appel et l'exhortation que la Direction Nationale du Parti a lancé au peuple en faveur d'une intensification de la campagne agricole qui revêt, a-t-il dit, un caractère particulier.

Après avoir écouté les Sections de Fria - Bangui et Tormélin et discuté sur l'ensemble des points retenus à l'ordre du jour de la conférence, les

travaux de la conférence ont pris fin le soir par un grand meeting qui a groupé les militants et militantes de la Ville de Fria, devant la Tribune Fédérale.

Conformément aux dispositions arrêtées lors de la conférence de la Guinée-Maritime à Foulaya (Kindia) sur la production de palmiste que la Fédération de Fria devait fournir, elle a commercialisé :

En 1964/1965
162 Tonnes 900 kilos
En 1965/1966
217 Tonnes 952 kilos

Par ailleurs, pour la campagne en cours, après seulement 12 jours, la Fédération de Fria enregistre 51 Tonnes de palmiste.

LE MONDE EN BREF

(Suite de la page 4)

islamique dans l'intention de diviser la région arabe en une sphère placée sous leur influence et exprimé le soutien de la RAU, à la Syrie, à l'Irak, à l'Algérie, au

Yémen et à tous les peuples arabes luttant contre l'impérialisme et ses laquais.

★
Londres. «Le mouvement pour la liberté des colonies» a condamné la politique du gouvernement

britannique, qui a abouti au maintien et au renforcement du régime raciste en Rhodésie du Sud. «Le mouvement pour la liberté des colonies exige dans sa déclaration, la liquidation du régime illégal de Smith, la libération des détenus politiques en Rhodésie du Sud et la constitution d'un pouvoir de la majorité.

Expulsés de leurs villes.

Le gouvernement sud-africain a décidé d'expulser les Africains des quartiers de Capetown.

Le vice-ministre pour les affaires de l'administration, du développement et de l'instruction des tribus Bantou a déclaré que cette mesure sera appliquée contre plusieurs centaines de milliers d'Africains. Cette décision fait partie du plan des racistes d'expulser les autochtones des principales villes industrielles du pays. La réalisation de ce plan inhumain signifie un nouvel acte d'arbitraire et de discrimination des racistes de la R.S.A.

Le pipe-line Tanzanie - Zambie.

Le parlement de la Tanzanie a approuvé à l'unanimité le projet de loi sur la construction d'un pipe-line Dar-Es-Salam - Ndola (Zambie). Ce pipe-line de 1 705 km est appelé à supprimer la dépendance de la Zambie des livraisons de ce combustible à travers le territoire de la Rhodésie.

EN VENTE AU SALON DU TOURISME LES ŒUVRES DU P. D. G.

— Horoya, organe central du P.D.G.

★

— Révolution Démocratique Africaine (au numéro ou à la série)

★

— Le Tome XI du P.D.G.

★

— Le Tome XII du P.D.G.

★

— Le tome XIII du P.D.G.

★

Le 8 Novembre

Vous y trouverez également une gamme variée d'objets d'art

— des cartes postales pour vos correspondances et vos vœux de nouvel An.

— des cartes de vœux de l'UNICEF.

VISITEZ LE SALON DU TOURISME
(PLACE DES MARTYRS)

CAMARADES MILITANTS! AMIS LECTEURS!
BIENTOT LA FIN DE L'ANNEE!
REABONNEZ-VOUS, FAITES SOUSCRIRE
UN NOUVEL ABONNEMENT A HOROYA B. P. 341

AIR GUINEE

Est heureuse de vous annoncer la réouverture de ses lignes extérieures suivant les dates et horaires ci-après:

CONAKRY-FREETOWN-MONROVIA

Mardi 27 décembre 1966

Départ de CONAKRY à 07 h 40
Arrivée à FREETOWN à 08 h 00
Départ de FREETOWN à 08 h 30
Arrivée à MONROVIA à 09 h 30
Départ de MONROVIA à 10 h 10
Arrivé à FREETOWN à 11 h 10
Arrivée à CONAKRY à 12 h 10

CONAKRY-KANKAN-BAMAKO

Mercredi 28 décembre 1966

Départ de CONAKRY à 08 h 00
Arrivée à KANKAN à 09 h 15
Départ de KANKAN à 10 h 00
Arrivée à BAMAKO à 10 h 45
Départ de BAMAKO à 11 h 45
Arrivée à KANKAN à 12 h 30
Départ de KANKAN à 13 h 30
Arrivée à CONAKRY à 14 h 45

CONAKRY-DAKAR-CONAKRY

Jeudi 29 décembre 1966

Départ de CONAKRY à 06 h 20
Arrivée à DAKAR à 08 h 00
Départ de DAKAR à 09 h 30
Arrivée à CONAKRY à 11 h 10

Jours des vols réguliers

— CONAKRY-FREETOWN-MONROVIA tous les Mardis
— CONAKRY-KANKAN-BAMAKO tous les Mercredis
— CONAKRY-DAKAR-CONAKRY tous les Jeudis

Avec ses AN. 24 B, véritables chefs-d'œuvre de la Technique Aéronautique Moderne, AIR-GUINEE vous offre sur ses lignes: la détente du corps et de l'esprit dans la Rapidité, le Confort et la Sécurité.

HOROYA

TRAVAIL — JUSTICE — SOLIDARITE

Organe Quotidien du Parti Démocratique de Guinée
 COMPTE CHEQUES POSTAUX (C.C.P.) 7770
 BANQUE CENTRALE R. G. (B.C.R.G.) 32-34-58

Communiqué du B. P. N.

Militant de première heure, le camarade Wondé Diaora n'est plus

Le Bureau Politique National a le regret d'informer les Militants et les Militantes du Parti Démocratique de Guinée du décès survenu à Kérouané le 25 décembre du camarade Wondé Diaora, Secrétaire Politique de la Section de Banankoro, Fédération de Kérouané.

Militant de première heure, le regretté camarade Wondé Diaora s'est toujours placé au premier rang dans les luttes que le Parti a engagées sur tous les fronts.

Sa disponibilité permanente et sa haute conscience militantes lui ont valu une confiance toujours renouvelée.

Par le décès subit du camarade Wondé Diaora, Secrétaire Politique de la Section de Banankoro, la Fédération de Kérouané et le Parti tout entier, perdent une de leurs figures les plus représentatives.

A cette douloureuse occasion, la Direction Nationale du Parti Démocratique de Guinée adresse ses sincères condoléances à la famille éplorée. A la Section de Banankoro ainsi qu'à l'ensemble des Militants de la Fédération de Kérouané auxquels elle demande de s'inspirer et de suivre l'exemple de la vie, toute de sacrifice, qu'a été celle de feu WONDE DIAORA.

PITA, du 19 au 20 décembre

M. Saliou Koumbassa, inspecteur d'académie de la Moyenne - Guinée a visité les établissements scolaires

Poursuivant sa tournée à travers les régions, M. Saliou Koumbassa inspecteur d'Académie de la Moyenne-Guinée accompagné des directeurs du premier cycle, des 2^e et 3^e cycles, a visité du 19 au 21 décembre 1966 les établissements scolaires de Pita.

Durant son séjour, l'inspecteur a visité notamment le collège d'enseignement général, les écoles élémentaires du centre urbain, les écoles de Bantiguel, Broual-Tapé et les collèges d'enseignement rural de Pita, Timbi-Touni, Timbi-Madina, Bantiguel et Maci.

En outre une importante conférence groupant autour de la délégation, l'Inspecteur primaire, le Principal du collège d'enseignement général, le directeur de l'école Normale Primaire et les enseignants a été tenue afin de

tirer les leçons des diverses inspections.

A cette occasion M. Saliou Koumbassa a, après avoir indiqué le but de sa tournée à travers toutes les régions de la Moyenne-Guinée, souligné l'importance des prises de contact qui, a-t-il dit permettent des échanges d'expérience et facilitent les tâches quotidiennes de l'enseignant en améliorant sans cesse ses méthodes de travail.

Ensuite il a brossé la situation générale des établissements des divers cycles de la région et invité les enseignants à prendre davantage conscience du rôle important qu'ils ont à jouer pour le triomphe des idéaux sacrés de notre nation. S'agissant des CER, l'inspecteur d'Académie a dégagé toute la philosophie qui est à la base de leur création et a fait ressortir leur importance

Sports... Sports...Sports...

TOURNOI DE FOOTBALL

cet après - midi, en match à rejouer

Guinée Maritime contre Guinée Forestière

Après leur match nul (1-1) de dimanche après-midi les sélections de la Guinée-Maritime et de la

sultat dépendra la place qu'occupera chacune des deux formations au classement général qui sera

nion de travail lundi après-midi au Stade du 28 Septembre et a retenu déjà trois joueurs : Keita Ibrahima, Saudi Bernard respectivement intérieur-droit et ailier gauche de la Ligue Maritime et Sano Mamady, gardien de but de la sélection forestière. Elle a par ailleurs décidé de mettre Smith Samuel, ailier droit de la Ligue Maritime, à l'observation.

Il y a deux ans, Smith se révéla comme l'un des grands espoirs du football guinéen. Mais comme un « feu de paille » il n'avait pu conserver sa place. Après ce dernier match, Smith a néanmoins démontré « qu'il n'est jamais tard pour bien faire ».

Suivons le alors de près.



La sélection de la Guinée maritime.

Guinée-Forestière disputeront cet après-midi un match d'appui. L'enjeu de ce second match est d'importance, car de son ré-

fait à l'issue du Tournoi. Rappelons que la Commission nationale chargée de superviser la rencontre a tenu sa première réu-

dans la phase, actuelle de notre Révolution.

De leur côté M. Nabbé Nainy, Sow Alpha et Traoré Lansana respectivement directeur du 1^{er} cycle, directeur des 2^e et 3^e cycles et directeur de la production scolaire ont fait une critique saine des diverses écoles visitées et énoncé leurs impressions

(Suite page 2)



Ce joueur porteur du n° 7 est l'ailier droit de la Guinée Forestière.

MONDE EN BREF

SAIGON. — Dix cargos chargés de matériel militaire prioritaire n'ont pu être déchargés lundi à Saïgon à la suite de la décision soudaine de 2.500 dockers d'arrêter le travail pour protester contre les mesures prises par les autorités militaires américaines.

★ ALGER. — Ouverte officiellement lundi dernier à Alger, la « semaine de solidarité avec le peuple vietnamien » a pris fin dimanche à Oran où plusieurs centaines de jeunes gens ont manifesté devant le consulat américain.

★ LE CAIRE. — S'adressant à un rassemblement

populaire organisé samedi soir à Port - Said pour marquer le 10^e anniversaire de la journée victorieuse sur l'agression tripartite, le Président Nasser a déclaré : « Le champ de bataille pouvait changer et le lieu pouvait différer, mais la même guerre et les mêmes buts de 1956 y sont encore ». Il a réaffirmé la détermination de la R.A.U. de gagner les combats contre la faim, la pression et le blocus économiques étrangers.

Il a condamné le complot tramé par le Etats-Unis et la Grande-Bretagne visant à créer le soi-disant pacte

(Suite page 3)

Avis aux planteurs

L'Office National de la Banane et de Fruits de Guinée, Conakry, informe les coopératives et les planteurs que tout lot de banane sans étiquette imprimée ne sera plus pris pour l'exportation à compter du 1^{er} Janvier 1967 et ce conformément à la réglementation en vigueur.

Il invite en conséquence tous les planteurs à prendre les dispositions nécessaires pour assurer une bonne présentation de leurs fruits avant cette date.

LA GUINEE - L'AFRIQUE - LE MONDE

«Le but de la santé publique est de prévenir la maladie, de promouvoir santé et efficacité par des efforts constants»

(Suite de la page 4)

publique, la considèrent comme un appareil de la santé du public avec une notion passive ou figée d'un système ou d'une administration.

La santé publique a-t-il précisé, «c'est un certain esprit et une certaine action. Elle représente l'aspect le plus important de la Médecine qui est une indissociable. C'est l'aspect totalement dynamique de la Médecine globale qui comporte le curatif et le préventif, les deux derniers se complétant».

En effet, dans la médecine curative, il ne suffit pas seulement de prodiguer des soins qui se limitent à la distribution des médicaments, en somme l'éducation médicale apportera la guérison. L'action curative est nécessairement complétée par l'action sociale et préventive qui doit la continuer car au-delà du malade, qui reçoit sa potion ou son injection l'on doit voir le milieu familial d'où il vient et qu'il doit rejoindre. On doit prolonger l'éducation médicale jusque dans sa famille pour prévenir les conséquences, les contagions possibles, donc favoriser la guérison rapide et empêcher sa diffusion = (exemple l'enfant qui vient d'être guéri de l'ankylostomiase ne doit pas marcher pieds nus».

Le but donc de la santé publique (est de prévenir la maladie, de prolonger la vie, de promouvoir santé et efficacité par des efforts organisés de la communauté pour l'assainissement du milieu le contrôle des maladies contagieuses pour le développement du système social qui assure à chacun un niveau de vie suffisant pour le maintien de la santé.

«Dans la production, l'homme étant le capital précieux, l'idéal serait, poursuit le Dr Kéita, que dans la société chaque homme ait son médecin comme chaque boxeur a un manager qui s'occupe

de lui jour et nuit et l'entoure de tous les conseils indispensables à la conservation de sa santé et de sa force physique».

S'agissant de la qualification et du perfectionnement des praticiens de la santé publique, c'est-à-dire du médecin, de l'infirmier, de la sage-femme ou de l'assistante sociale, le conférencier indique que celui-ci doit connaître toutes les pratiques médicales, en maintenant une culture constante afin de dominer sa technique et l'améliorer régulièrement.

Le médecin doit s'intéresser à la bonne formation du personnel paramédical en toutes circonstances et en tous lieux. Dans cette formation il faut inévitablement inclure, les notions statistiques médicales, de préventions dans leur triple aspect de morbidité, de mortalité et d'infirmité.

L'esprit et le geste de santé publique feront de tous nos spécialistes, des médecins consommés de santé publique ayant partout et n'importe quand le «réflexe santé publique».

Pour arriver à cela poursuit-il, le médecin et ses collaborateurs et surtout au niveau de la population doivent utiliser plusieurs techniques :

- l'assainissement du milieu (améliorer l'hygiène du milieu où vit l'homme en général); (radio, presse, moyens audio-visuels, moyens politiques par l'intermédiaire des organes du Parti, par des circulaires et conférences);
- l'éducation sanitaire
- la protection générale par la P.M.I., l'hygiène scolaire;
- l'organisation des services médicaux et l'implantation d'une large infrastructure.

En République de Guinée ajoute l'orateur, le Parti et le Gouvernement ont appliqué dès au départ une politique sociale conformément aux résolutions de nos divers congrès du P.D.G. De là découle la notion de : «tout

pour le peuple et par le peuple». Il est donc clair que dans ce contexte, la santé publique trouve ici un champ idéal d'application. C'est à dire préservation, construction physique, mentale et sociale du peuple.

Une résolution votée lors du 1er congrès après l'accession de notre pays à l'indépendance fixe les principaux objectifs assignés au département de la santé publique par le peuple souverain : beaucoup de moyens pratiques alors ont été mis au service du peuple à cette fin pour la conservation de sa santé. Par exemple, le nombre des centres médicaux, du personnel paramédical a été doublé sinon triplé. L'éducation et l'information sanitaires ont été intensifiées et tous les objectifs concernant la santé publique ont été améliorés.

En conclusion, le conférencier a souligné que pour être la science de l'avenir, la médecine aura, si elle veut renforcer son efficacité et atteindre la rentabilité au grand bénéfice du peuple sans réduire les moyens actuels de la Médecine de soins, à développer constamment la prévention généralement basée sur l'assainissement du milieu et l'éducation sanitaire.

Niankoye Clément

Sports... sports

dernier est devenu par là-même le meilleur butteur des deux premières journées du tournoi.

Quant à l'équipe de la Moyenne-Guinée, elle aurait mieux fait si elle avait été plus cohérente qu'elle ne le fut dans ce match. Ses joueurs individuellement considérés ont cependant été passables, surtout le gardien de but Fofana Mohamed La-

mine qui avait fait de son mieux pour éviter la défaite. Il en est de même pour l'arrière central, à certains moments critiques du jeu. Ce dernier a su reprimer des attaques de la Haute-Guinée. Citons entre autres aussi l'avant-centre Diakité Minkael.

C'est pourquoi nous dirons qu'elle n'a pas démerité.

Abou BANGOURA

La compagnie nationale Air-Guinée a réouvert ses lignes extérieures

(Suite de la première page)

respectivement directeur technique de Air Guinée, chef du service d'exploitation, inspecteur du trafic aérien et chef d'escale Air-Guinée, a quitté Conakry à bord d'un avion commercial, AN 24 B, à destination de Freetown via Monrovia.

Plusieurs invités, dont son Excellence Christie W. Doe Ambassadeur de la République soeur de Libéria en République de Guinée avaient également pris place à bord de cet appareil.

Volant à une altitude de 3450 m au dessus du plafond des nuages, dans un ciel bleu d'azur, l'AN 24 B, véritable chef d'oeuvre de la technique aéronautique moderne, a conquis la distance Conakry-Monrovia dans une sécurité parfaite.

À l'aéroport de Monrovia la délégation guinéenne s'est cordialement en-

tretenue avec les représentants de l'UTA et les autorités de l'aviation civile libérienne pour la réouverture de la ligne, voire l'installation de l'Agence Air Guinée près de l'Agence UTA.

Avant de rejoindre Conakry les agents techniques de Air Guinée se sont rendus aussi à Freetown dans la soirée.

À Freetown comme à Monrovia, les négociations ont été fructueuses.

Le mercredi 28 décembre, un appareil de la compagnie nationale Air-Guinée s'est envolé pour Bamako.

Le programme d'exploitation prévoit également un vol, aujourd'hui 29 décembre pour Dakar.

Bonne chance à Air-Guinée.

LE MONDE EN BREF

Alger. — M. Sam Nijama, Président de l'Organisation Populaire du Sud-Ouest Africain (SWAPO) est arrivé mardi à Alger.

M. Nijama doit s'entretenir avec des membres du gouvernement algérien.

★
Le Caire — Le comité exécutif de l'Organisation de libération de la Palestine, son organisme suprême a été remplacé par un conseil exécutif révolutionnaire, c'est ce qu'a annoncé mardi M. Ahoeb Choukeiry, Président de l'Organisation.

M. Choukeiry a ajouté

que le budget de l'organisation de libération de la Palestine serait réduit mais celui de l'armée de libération de la Palestine, augmenté.

★
Paris. — La voie de la décolonisation de l'Afrique, «la congolisation» de l'Union Minière du Haut Katanga est, à coup sûr, l'étape la plus importante depuis l'affaire de Suez, a déclaré à l'A.F.P. M. Joseph Mbéka, ambassadeur de la République démocratique du Congo en France, qui vient de rentrer à Paris après un assez long séjour à Kin-

shasa.

«C'est aussi, a-t-il dit, un progrès considérable dans le rétablissement de l'Homme africain dans sa dignité, car c'est bien de cela qu'il s'agit. La congolisation décidée par le général Mobutu a pour objet unique de débarrasser l'Union Minière de son statut étranger de la doter d'un statut strictement congolais, dans le seul but de mieux sauvegarder les intérêts vitaux du peuple congolais. Celui-ci, on voudra bien l'admettre, devait être le premier bénéficiaire de ses propres richesses».

HOROYA

TRAVAIL — JUSTICE — SOLIDARITE

Organe Quotidien du Parti Démocratique de Guinée

COMPTE CHEQUES POSTAUX (C.C.P.) 7770

BANQUE CENTRALE R. G. (B.C.R.G.) 32-34-58

Sports .. sports ...

Mardi soir

La Haute-Guinée a écrasé la Moyenne-Guinée par 5 buts à 0

La semaine de football de fin d'année s'est poursuivie mardi soir au Stade du 28 Septembre par le second match du tournoi qui a opposé la sélection de la Moyenne-Guinée à celle de la Haute-Guinée. Ce fut un match passionnant et plein d'ambiance. Plus que celui de dimanche dernier, il a provoqué l'enthousiasme des spectateurs. Nombreux furent ceux qui y ont assisté et qui sont retournés chez eux satisfaits de la suite de la « Semaine » sportive. Ce qui les aurait le plus impressionnés c'est, sans doute d'abord la condition physique, le contrôle de balle, ensuite les joueurs de la Haute-Guinée. Grâce à ces deux conditions essentielles pour une équipe de football, la Haute-Guinée a su conquérir le public de la capitale. Elle a marqué le plus de buts ; c'est une équipe qui a préparé ce tournoi avec beaucoup de sérieux. C'est l'impression générale

des observateurs. Quatre de ses joueurs se sont également distingués : l'ailier gauche Bah Oury, l'intérieur gauche Chérif Karamoko, l'avant-centre Diallo Aboubacar et l'intérieur droit Baldé Zakarias. Ils ont été les meilleurs des vingt deux footballeurs. Bah Oury qu'on a eu déjà à retenir l'année dernière dans la sélection nationale a laissé aux sportifs de la capitale un souvenir inoubliable de la rencontre. Rapide dans ses actions, bon dribbleur et intelligent dans son jeu d'ensemble, il a continuellement fait trembler la défense de la Moyenne-Guinée. Il a été à la base du succès de son équipe. En effet aux 29e, 60e, 50e et 73e minutes du jeu, respectivement sur des retraits magnifiques, il a permis à son avant-centre Diallo Aboubacar de marquer quatre des cinq buts de la Haute-Guinée. Ce

(Suite page 3)

Le Séminaire sur la protection médico-sociale poursuit ses travaux

«Le but de la santé publique est de prévenir la maladie, de promouvoir santé et efficacité par des efforts constants»

souligne le Dr Ousmane Kéita directeur du cabinet du ministère de la Santé

Ouvert le lundi 26 décembre 1966, à l'école des cadres du Parti, sous la présidence de Hadja Loffo Camara membre du B.P.N., et secrétaire d'Etat aux affaires sociales, le séminaire sur la protection médico-sociale de l'enfant, poursuit ses travaux dans l'après-midi de la même journée de 16h à 18h.

«Les problèmes de la Santé Publique en général en République de Guinée » tels sont les thèmes qu'a développés lundi le Dr. Kéita Ousmane, Directeur du Cabinet du Ministère de la Santé.

«La Santé Publique

souligne-t-il, «c'est l'ensemble des mesures qui, visant à la protection de la santé de toute la population, procure à celle-ci le bien-être physique, mental et social. Elle n'est pas seulement l'absence de maladie, elle est un équi-

Sous le signe de l'amitié

Les touristes découvrent la Guinée-Forestière

L'excursion touristique en Guinée Forestière organisée par le service national du Tourisme a débuté lundi 26 décembre comme prévu.

Cette excursion placée sous le signe de l'amitié entre les peuples et la découverte de la Guinée Forestière a regroupé 22 touristes originaires des pays suivants : République Fédérale d'Allemagne, France, République Populaire de Chine, USA, URSS et Yougoslavie.

Partis de Conakry à 10h 30 par vol spécial d'Air-Guinée, les touristes accompagnés du Haut-Commissaire à l'Information, M. Tibou Tounkara, sont arrivés à N'Zérékoré à midi où ils ont été chaleureusement accueillis par une délégation du bureau fédéral comprenant notamment les camarades

La surprise des touristes fut à son comble lorsque, abordant l'hôtel de la «Forêt sacrée», ils ont été accueillis par une importante foule de militants en liesse, chantant, dansant aux sons des instruments locaux les plus divers.

Ces réjouissances qui durèrent une heure envi-

kloriques qui a fortement impressionnés nos hôtes. Mardi 27 décembre, les amis touristes réveillés, tôt le matin, ont visité la station scientifique du mont Nimba (le plus haut en Afrique occidentale, avec ses 1.700 mètres), après une escale à Lola où les militants de cette ville ont, comme à l'accoutumée, donné à nos hôtes, la mesure de leur organisation et de leur hospitalité.

A Lola, comme à la station du Mt Nimba, l'accueil a été marqué par d'importantes manifestations et de danses folkloriques. Après avoir pris leur



Du balcon de l'Hôtel de la «Forêt sacrée» les touristes contemplant les artistes exécutant des danses folkloriques.

Mamadou Flomo, secrétaire fédéral, El Hadj Touré Abdoulaye, gouverneur de la Région et d'autres personnalités de la ville.

ron, permirent aux touristes de faire une première découverte des richesses culturelles infinies de cette belle région et leur offrirent l'occasion d'enrichir leur collection de photos-souvenirs; puis ce fut le déjeuner à l'issue duquel le Haut-Commissaire à l'Information, M. Tibou Tounkara pris congé des touristes qui devaient, après une courte détente, reprendre dans la soirée, le riche programme élaboré à leur intention par la commission régionale d'organisation.

Dans l'après-midi du lundi, les touristes ont, tour à tour, visité la grande scierie de N'Zérékoré, la plantation régionale l'atelier des célèbres artisans du raphia, le musée régional, les collections d'insectes de l'entomologiste Olsen et le Parc du souvenir.

Après le dîner servi dans le décor captivant de la «Forêt sacrée», la soirée se termina par une compétition de danses fol-

kloriques sur les beaux flancs du Mt Nimba, les touristes ont regagné N'Zérékoré à 17 heures où le reste de la soirée a été consacrée au repos réparateur après une journée si bien remplie.

Le mercredi 28 décembre, le programme prévoyait une visite de la riche forêt de Diécké; une visite de l'exposition artisanale; et à 21 heures une soirée récréative.

C'est aujourd'hui, jeudi que les touristes prennent congé des populations hospitalières de N'Zérékoré à l'issue d'un séjour qu'ils n'oublieront pas de si tôt. Les cérémonies d'adieu auront lieu à l'issue des danses folkloriques qui se dérouleront à Diani. Puis, après la traversée du célèbre Pont de lianes suspendu, connu sous le nom de Diani, ce sera de l'autre côté du fleuve, le début de l'excursion dans la riche région de Macenta qui promet aux touristes un accueil aussi chaleureux et enthousiaste

(Suite page 3)